

Nombre del alumno:

Yazmin Ku Robledo

Nombre del profesor:

Ludbi Isabel Ortiz Perez

Licenciatura:

En Enfermería

Materia:

Salud pública

Nombre del trabajo:

Ensayo

Ensayo del tema:

“bases conceptuales de enfermería comunitaria”

Introducción:

En este trabajo hablaremos sobre las bases conceptuales de la enfermería comunitaria, pero más que nada se abarcará más acerca de las características demográficas y epidemiológicas de la población, más que nada veremos sobre sus estudios, entre otras cosas importantes.

También más adelante hablaremos un poco acerca de conceptos básicos de demografía, en el cual veremos la disciplina que estudia las características de la población es la demografía, sus fuentes las primarias y las secundarias, su aspecto demográfico, su volumen que se explicará más adelante, su estructura, de igual manera acerca de lo que implica el sexo, edad. Su distribución geográfica, así como sus componentes demográficos, así como la mortalidad y la fecundidad.

Desarrollo:

En las características demográficas y epidemiológicas de la población, es más que nada el estudio de las características demográficas que debe llevarnos a tomar ciertas previsiones o advertir futuras implicancias en la salud de la población, sabemos que la demografía es la que ayuda que en un futuro la perspectiva cuanto a crecimiento y posible evolución de los componentes demográfico, es por eso que algunas regiones se debe esperar un crecimiento importante por algún tiempo, una predominancia de población joven y de problemas a ella vinculada, de igual manera en la edad media de las muertes puede aumentar levemente y esto, ya, implica un incremento de importancia en las enfermedades crónicas y degenerativas propias de las edades avanzadas, pero más que nada cuando hablamos de morbilidad es consecuencia, en una suma de problemas propios de poblaciones jóvenes y de menor desarrollo (infectocontagiosas, carenciales) a los que, lentamente, se le van sumando y que son propias del envejecimiento y del desarrollo las no transmisibles.

De igual manera los conceptos básicos de demografía, es más que nada la descripción de las principales características poblacionales es de suma importancia tanto para la definición de necesidades como para las estrategias de intervención, debemos conocer para así poder describir enfermedades y problemas de salud e identificar sus determinantes como el objeto de la epidemiología, podemos decir que la demografía se encarga de la cuantificación de aspectos poblacionales, tales como: volumen, estructura y distribución geográfica así como los cambios que estos aspectos tienen en el tiempo o evolución. Estos cambios son debidos a tres fenómenos básicos: fecundidad, mortalidad y migraciones.

Las fuentes de datos demográficos son:

Fuentes primarias; es más que nada cuando los datos han sido obtenidos y elaborados por el propio investigador o usuario de la información, eso quiere decir que se puede determinar esta población por delimitación geográfica o por conocerse a los usuarios de un servicio.

Fuentes secundarias; es más que nada las que con mayor frecuencia se recurren. Básicamente, los censos de población y los registros. A los primeros, en nuestros países (América Latina) se los denominan Censo de Población y Vivienda, por recoger datos acerca de ambas características poblacionales.

En los aspectos demográficos es una síntesis de los principales aspectos demográficos de interés en salud y, sobretodo, en epidemiología y de las técnicas de medición más habitualmente utilizadas, es por eso que existen fuentes de datos nacionales y jurisdiccionales en la Región y actualizados periódicamente que brindan amplia información al respecto.

Las características que interesan de una población son:

El volumen conocimiento es indispensable por varios motivos; entre ellos para la identificación de casos de una enfermedad o problema de salud, para la previsión de las actividades y, obviamente, de los insumos necesarios para llevarlas a cabo y para la adecuada valoración del impacto de tales fenómenos sobre la población. Los componentes demográficos son los que actúan como variables inmediatas que determinan los cambios demográficos son la resultante de fenómenos más estructurales sociales, económicos, histórico, culturales, etc.

La transición demográfica es una interesante teoría, que explica los cambios en la fecundidad, la mortalidad y el crecimiento poblacional, se dice que en siglo XX a partir de lo ocurrido durante los s. XVIII y XIX en los países, hoy, desarrollados, es más que nada una descripción de hechos observados, el interés de esta —llamadall teoría reside en que el comportamiento de esos cambios de los componentes demográficos se dan con las mismas características en otros momentos y en otras poblaciones.

En la estructura existe dos características por las que siempre se comienza la descripción de una población: sexo y edad. Es la población por el cual los humanos están compuestas aproximadamentell por el mismo número de varones y mujeres pero que no hay una igualdad absoluta dado que la mortalidad es mayor para los varones que para las mujeres a todo lo largo de la vidall, la razón de masculinidad va disminuyendo con la edad, en cuanto a las edad es más que nada las diferencias entre las poblaciones en cuanto a su estructura e tarea son, actualmente, importantes, es por eso que al hablar de las poblaciones se refiere a alto crecimiento poblacional tienen estructuras con predominio de las edades más jóvenes, lo cual en el caso de los adultos y viejos ocupa una proporción de importancia: son las poblaciones envejecidas, entre otras poblaciones intermedias.

En la distribución geográfica es más que nada el aspecto estudiado por la demografía tiene que ver con la forma en la que el hombre ocupa el espacio, existen dos tipos de indicadores de estudios que se destacan, las cuales son:

La distribución; es la densidad de una población, o el porcentaje una población etc.

La concentración; es el porcentaje de una población que vive en una ciudad etc.

Los componentes demográficos son los factores que pueden determinar cambios en el volumen y las características estructurales de la población, como se ha dicho las cuales son, la fecundidad, la mortalidad y las migraciones. Al hablar de mortalidad ha sido utilizada como indicador del nivel de salud de una población dada la falta de integridad en el conocimiento de la morbilidad y el escaso desarrollo de indicadores directos o positivos de salud, su tasa expresan la dinámica de un suceso en una población a lo largo del tiempo es como la magnitud del cambio de una variable enfermedad o muerte por unidad de cambio de otra usualmente el tiempo en relación con el tamaño de la población que se encuentra en riesgo de experimentar el suceso. Es por eso que la esperanza de vida es muy utilizado como medida del nivel de salud de una población, surge de la Tabla de Mortalidad o Tabla de Vida de la población, la fecundidad, uno de los componentes demográficos, estudia la reproducción intergeneracional manifestación de la capacidad de la especie de crear nuevos efectivos poblacionales, eso quiere decir el último término hace referencia a una condición predisponente para la reproducción.

Conclusión:

Este trabajo se realizó con el fin de comprender más acerca sobre en que se basa la demografía, hablando es salud, para así poder comprender en cómo nos brindará una perspectiva acerca del futuro en cuanto a crecimiento y posible evolución de los componentes demográfico.

Así como también en los conceptos de las demografías, donde se vio unos conceptos básicos como es la mortalidad y la fecundidad entre otras cosas, ya que es importante porque así tenemos una idea de los porcentajes de personas que muere, nace y enferman. Así que es estos conceptos debemos lo debemos tener claro.

Referencia:

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/files/asignatura/3db86522109058ab61d255876c48bbdb.pdf>

